Rincón de Ademuz (Valencia)

Guardería comarcal para conciliar vida laboral y familiar

CONTIEMPO PARATODO

BLANCA MARTÍN BRASAS. Unidad de Promoción y Animación.



Los niños disponen de más recursos para el ocio y el aprendizaje y mayores posibilidades de relacionarse con otros menores. Este acontecimiento es el reflejo de buenas noticias. Por un lado, el creciente número de nacimientos que están teniendo lugar en la comarca en los últimos años. Y por otro lado, la puesta en marcha de iniciativas que, como ésta, ayudan especialmente y de manera directa a la inserción laboral de la mujer, un colectivo que tiene que enfrentarse a mayores dificultades a la hora de encontrar trabajo. La dotación de estos servicios favorece además el mantenimiento de la población y el asentamiento de nuevas familias, como una joven pareja procedente de Madrid, usuarios de la guardería comarcal.

El Rincón de Ademuz es una pequeña comarca valenciana enclavada entre las provincias de Teruel y Cuenca que cuenta con 2.907 habitantes. Es la comarca rural valenciana con el mayor índice de envejecimiento, aunque en los últimos 7 años ha frenado su declive demográfico consiguiendo estabilizar e incluso incrementar ligeramente su población gracias al crecimiento de su natalidad, la mayor registrada en los últimos 25 años. Los datos de población arrojados por un estudio realizado por la Mancomunidad registran un total de 60-65 menores de 3 años. Dicho contexto demográfico, unido a la relativamente reciente incorporación de la mujer al mundo laboral origina nuevas

El pasado junio el Rincón de Ademuz inauguró en Casas Bajas su primera guardería comarcal para alegría y satisfacción de sus habitantes y, en especial, de sus mujeres. La guardería abre sus puertas de 8 de la mañana a 6 de la tarde permitiendo así que las mujeres que quieren incorporarse al mundo laboral tengan mayores oportunidades para conciliar la vida laboral y familiar.

necesidades, como son el cuidado y la educación de los más pequeños de la comarca.

La guardería comarcal, de la que ya se han beneficiado más de 20 familias, (con el 35% de los menores de 3 años de la comarca) y que actualmente cuenta con la presencia de 15 menores, se puso en marcha gracias a la movilización de la población del territorio, al LEADER+ Asociación Grupo de Acción Local Rincón de

La guardería se puso en marcha gracias a la movilización de la población del territorio

Ademuz y a la Mancomunidad de municipios de la comarca. Tal y como recuerda José Luis Rodilla, gerente del Grupo de Desarrollo Local Rincón de Ademuz y padre de dos niños pequeños, "Fue una demanda favorecida por el ruido que hicimos los padres que teníamos niños de menos de 3 años, por medio del Grupo de Acción Local".

A principios de 2004 la población empezó a movilizarse, poco después el asunto fue tratado en una junta directiva del Grupo de Desarrollo Rural y a continuación la

Mancomunidad se hizo cargo de la gestión de todo lo demás: realizó el ya citado estudio demográfico, convocó una primera reunión con los padres interesados -entre los cuales reunían a 25 menores de 3 años- y solicitó un local a todos los ayuntamientos de la comarca para la futura guardería. El resultado es la apertura de la escuela de educación infantil que cuenta con 41 plazas para menores de entre 4 meses y 3 años, gestionada integramente por la Mancomunidad.

El LEADER+ Rincón de Ademuz además de secundar esta propuesta, ha subvencionando las obras de reforma de la guardería y el 65% de los salarios del personal contratado, 3 maestras y 1 cocinera, todas ellas mujeres jóvenes. El resto de los gastos son financiados a través de las cuotas mensuales que aportan las familias que utilizan este servicio y la Mancomunidad.

El presidente de la Mancomunidad, Manuel Sánchez Sánchez, un maestro retirado que en la actualidad es asesor de la Conselleria de Cultura, Educación y Ciencia, es el director en funciones de la guardería. Y una administrativa de la Mancomunidad, que en estos momentos está de baja por maternidad, se encarga de la gestión del centro.

Horarios a medida

La guardería del Rincón de Ademuz abre sus puertas de 8 de la mañana a 6 de la tarde permitiendo que las mujeres que quieren incorporarse al mundo laboral tengan mayores oportunidades para conciliar la vida laboral y familiar.

Casi la totalidad de las madres que utiliza este servicio trabajan en el Rincón de Ademuz y aproximadamente el 60% de ellas lo hacen en el mismo municipio donde residen. Estas mujeres ocupan una gran diversidad de empleos (tales como la docencia, servicios de vigilancia forestal, industrias cárnicas, peluquerías, oficinas bancarias y droguerías), tienen diferentes jornadas de trabajo (media jornada o jornada completa) y diferentes condiciones laborales (autónoma o contratadas), aunque predomina la temporalidad de sus puestos de trabajo. La mayor parte de estas madres llevan varios años trabajando, excepto 3 de ellas que están a un taller de empleo organizado por la Mancomunidad y el Servicio Valenciano de Empleo.

Estas mujeres, de entre 25 y 35 años de edad y con 1 ó 2 hijos a su cuidado, han experimentado desde la apertura de la guardería comarcal un gran apoyo a la hora de encontrar trabajo, ya que las alternativas, dejar a sus hijos con algún familiar o pagar altos precios por su cuidado, no está al alcance de todas.

El respaldo con el que actualmente cuentan las madres del Rincón de Ademuz es necesario, como afirma Toni Gómez, miembro del LEA-DER+ Rincón de Ademuz, "la mujer en la comarca es la que sufre más el desempleo".

Por otro lado, los párvulos reciben una educación y atención especializadas, disponen de más recursos

para el ocio y el aprendizaje a la vez que ma- Casi la totalidad de las yores posibilidades de relacionarse con otros madres que utiliza la menores. Estas ventajas y la socialización son el Rincón de Ademuz. muy valoradas por las madres, como Lidia Blasco quien afirma "para mí lo más importante ha sido la evolución de mis hijos".

Es necesario destacar la importancia de iniciativas como ésta, que impulsadas por la población y apoyadas por los Grupos de Desarrollo Rural responden a las necesidades locales. Con el objetivo de alcanzar la sostenibilidad económica y la continuidad de la guardería comarcal, "la Mancomunidad está en negociaciones para entrar en un concier-

to para que la Conselleria de Educación asuma el El Grupo LEADER+ coste de personal", comenta el gerente del Grupo. Asimismo, en el próximo periodo de programación (2007-2013), el Grupo de Desarrollo va a apoyar más intensamente al colectivo femenino trabajando principalmente en tres aspectos: la difusión de la importancia de la inserción laboral de la mujer, la formación de las mujeres desempleadas en los sectores turístico y de servicios a las personas mayores y el apoyo para la obtención del carnet de conducir. Será una gran satisfacción ver cómo, gracias a estas iniciativas, se siga avanzando poco a poco en la igualdad de géneros. 🧥

■ LEADER+ Rincón de Ademuz Tel. 978 785 000 E-mail: gal@rincondeademuz.com www.rincondeademuz.com



guardería trabajan en



Rincón de Ademuz ha subvencionando las obras de reforma de la quardería del personal contratado.